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　　“我的切身体会就是：留学生回国创业必须过好“五关”（家庭关、国情关、资金关、市场关、

管理关），任何一关过不去，就可能遭到失败。” 

　　今天，“海归”是令人羡慕的，而在5年前，做一名“海归”是需要勇气的。田源就是这样一个有

勇气的人。1999年，这位留美7年、先后效力于4家知名跨国公司的保险软件专家毅然放弃了在美国小

有成就的事业，来到深圳创办保网信息技术有限公司。经过5年打拼，他的公司已成为中国最大的保险

应用软件提供商。他不无自豪地说：“我可是‘海归’的先锋哦！” 

　　归国创业要下很大决心 

　　记者（以下简称“记”）：您1999年回国创业，那时做“海归”恐怕还不是很时兴吧？ 

　　田源（以下简称“田”）：是啊！我1994年拿到了拉萨尔大学的工商管理硕士学位，之后就进入

了跨国公司的管理层，到1999年时，我已经是一家大企业的总经理了。放弃这一切，决心不是那么好

下的。 

　　记：但你还是毅然决然地回来了。 

　　田：我从小所受的中国式教育已经让我形成了一种根深蒂固的观念----个人只有把自己的发展与

国家的发展结合在一起，才能获得最大的成就感。在美国不管生活多么优裕，我始终找不到这种成就

感。恰好1999年第一届高交会前夕，当时的深圳市政府领导到美国推介深圳的投资环境，鼓励留学生

到深圳来创业，让我内心深处的乡愁一发不可收拾。于是我下定了决心，举家辞别美国，来到深圳开

始新的生活。 

　　助推中国保险业发展 

　　记：回国5年，您感到自己的专长在中国得到充分发挥了吗？ 

　　田：我是搞保险应用软件的，中国的保险行业本身起步就很晚，保险软件在我回国的时候几乎还

是一片空白。而没有软件的支持，中国保险业就很难跟上信息社会的步伐。这5年间，我们公司开发的

“代理通”、“经纪通”、“公估通”等，被列入了国家火炬计划项目。现在我们公司是中国最大的

保险中介软件提供商，5年成为一个行业的龙头，至少可以证明我回国是正确的。 

　　记：那您所追求的“成就感”有没有得到满足呢？ 

　　田：正在得到满足。我的科研项目被深圳市列为高新技术项目，被信息产业部列入重点科研试制

计划，被科技部列入国家级火炬计划。从中央到地方的政府都在扶持我们，这种待遇在美国是享受不

到的。另外有一个数据让我很欣慰：1999年我回国的时候，中国保险行业的年营业额不到2000亿元，
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而2003年已经增加到了4000多亿元，年增长率将近30%。这个速度在全世界是独一无二的。我的公司作

为中国大多数保险公司的技术合作伙伴，我可以自豪地说：我为中国保险行业的快速发展起到了助推

器的作用。 

　　建中国最大的网上保险超市 

　　记：您已经成为中国保险应用软件业的领军者，还有更高层次的追求吗？ 

　　田：追求是无止境的。因为中国的保险市场实在是太大了。中国是潜在保险用户最多的国家。市

场发展潜力是无穷大的。我希望用自己的本行信息技术为中国保险事业作出更大的贡献。因此我的公

司刚刚开通了一个保险门户网站----保网。它是一个面向全球华人开放的网上保险门户、超市与交易

平台，也是国家火炬计划重点扶持项目。中国所有的保险公司的资料、所有可以提供的险种，用户都

可以随时从这个网站上查到。我希望它可以成为中国最大的网上保险超市、中国人购买保险的最好帮

手。这就是我现在最大的追求。 

　　记：作为一个以信息技术为本行的专家，您有充足的底气实现这个目标吗？ 

　　田：底气还是很足的。因为中国的保险潜在用户是13亿人，而中国目前只有160万保险从业人员，

远远满足不了市场需求。只有网络才能填补这个差距。在我的“保网”上，中国现有的100多家保险公

司、4000多个险种的资料一应俱全，消费者可以随时在线选择。我想它可以在中国保险市场的进一步

扩张中起到很大的作用。 
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